

Hoy - 17:24 hs. | JORNADAS, DÍA DE CAMPO Y CURSOS

Experiencias regionales para testimoniar la sinergia pública, privada y académica

Referentes de Brasil, Uruguay, Paraguay y Argentina hicieron un repaso de la interacción entre los diferentes espacios. Remarcaron que es imprescindible apostar a la información y a la capacitación para generar mayor valor agregado.



Experiencias regionales para testimoniar la sinergia. La misma es entre lo público, privado y académico.

El segundo panel de la Jornada de Integración Productiva 2013, coordinado por Gladys Lecchini de la Universidad Nacional de Rosario, estuvo orientado a exponer las sinergias entre los sectores público, privado y académico desde una perspectiva regional. Para ello, contó con destacados panelistas como Marco Antonio Macedo Cintra (IPEA-Brasil), Isidoro Hodara (empresario y académico uruguayo), Rubén Ramírez (paraguayo del Banco de Desarrollo de América Latina) y Elvio Baldinelli, de la Fundación Standard Bank.

Luego de la introducción de Lecchini, el representante del Instituto de Investigación Económica Aplicada (IPEA) brasileño, Marco Antonio Macedo Cintra, remarcó la necesidad de fomentar la sinergia entre todos los sectores vinculados a la producción. El especialista promovió la iniciativa en cuanto los países latinoamericanos, pese a su alto crecimiento promedio en la última década, depende de commodities en su gran mayoría. Y redondeó su idea ilustrando la puja actual entre Brasil y Argentina en materia automotriz asoma inocua si se compara con China que está lanzando un nuevo vehículo de US\$ 2.0000.

Isidoro Hodara, vicepresidente de Zona América y referente de la Universidad ORT de Uruguay, destacó la integración real en su país que se plasmó claramente en el logro de los mayores estándares de calidad en materia de carne vacuna. Y aunque a simple vista el corte de carne es el mismo de 10 o 20 años atrás, la producción actual presenta diferencias sustanciales.

¿Hay factores que le dan atributos, como el conjunto de insumos de servicios sanitarios que garantizan un status para acceder a casi todos los mercados mundiales. En ese sentido, la información que brinda la trazabilidad completa de todo el rodeo bovino responde a las necesidades y exigencias del consumidor, sobre todo europeo?, agregó.

De ese modo, resaltó el logro alcanzado en trazabilidad, donde lo que se exporta es, básicamente, ciento por ciento valor agregado. Un dato no menor, cuando uno de los principales inconvenientes que atraviesan nuestros países es el escaso aporte en tecnología, conocimiento e información.

El paraguayo Rubén Ramírez, director de la Oficina Argentina del Banco de Desarrollo de América Latina, opinó que el constante crecimiento de 6% promedio de la región dentro de un escenario mundial singular, lo cual genera nuevos desafíos. Como ser, la mayor inversión en infraestructura, ya que al ritmo actual, la región vivirá un cuello de botella. En esa instancia, es vital la participación del Estado en la formulación de respuestas a las necesidades de los productores, para promover mayores inversiones y exportaciones.

Ramírez remarcó que el desafío está en generar conocimiento, porque sin este nuestra capacidad productiva hará que nos tornemos ineficaces?. ¿Debemos comprender que la única chance es la integración nacional y regional para tener un desarrollo global. Los países que más crecen son los integrados porque exportan productos con valor agregado, que aporta verdadera rentabilidad?, completó el técnico.

Elvio Baldinelli, director del Instituto de Desarrollo de Consorcios de Exportación de la Fundación Standard Bank, insistió en que es imprescindible incluir educación e innovación. ¿En la medida que no modifiquemos la educación no estaremos en condiciones de hallar una solución a nuestros problemas?, acotó.

Reconoció también que, sin el aporte de la Cancillería sería difícil exportar. ¿Existen otras sinergias con el Ministerio de Agricultura, Ganadería y Pesca para promover las producciones regionales. Y así como el Ministerio hace su aporte, también las provincias ofrecen su colaboración, junto a otras instituciones como la UIA y la Cámara Argentina de Exportadores, que suman desde el sector privado?, destacó el ejecutivo.

Baldinelli recordó que mientras las escuelas técnicas francesas tenían un estrecho contacto con las fábricas para conocer el perfil de sus necesidades, en nuestro país se hizo todo lo contrario, cerrando incluso muchas de estas instituciones. De todos modos, se están observando modificaciones en este segmento, dado que el Ministerio de Educación apoyará con 80 mil pesos a Pymes que le ofrezcan oportunidades a estudiantes avanzados. ¿En esta oportunidad hay financiamiento, por eso es revelador que las universidades se alien con las empresas para avanzar en un mayor desarrollo e incorporación de conocimiento e información?, concluyó.

Fuente: Prensa ExpoAgro

EL CAMPO HOY

- » Hoy - Experiencias regionales para testimoniar la sinergia pública, privada y académica
 - » 31 May - Integración productiva, fórmula para crecer
 - » 29 May - Jornada de Leptospirosis en el INTA Corrientes
 - » 24 May - El Campo a pleno en la Segunda Semana Productiva del NEA y del MERCOSUR
 - » 20 May - Aapresid destaca la Jornada de Agricultura Certificada
- + [Más sobre Jornadas, Día de Campo y Cursos en El Campo Hoy](#)

REVISTA AMANECER RURAL

- » JUN 09 - Día de campo en Cabañas Las Mercedes
 - » ENE 07 - JORNADA PARA VETERINARIOS DEL NEA
- + [Más sobre Jornadas, Día de Campo y Cursos en Revista](#)

AMANECER CAPACITANDO

- » Ayer - 2º SEMANA PRODUCTIVA DEL NEA Y DEL MERCOSUR Donde el campo es el protagonista
 - » 15 Jun - 1ª Jornada de Aprovechamiento Forrajero Maíz y Sorgo del NEA
- + [Más sobre Jornadas, Día de Campo y Cursos en Capacitando](#)

AMANECER PUBLICACIONES

- » SEP 2012 - AVANCES EN MELON Y SANDIA PARA LAS EXIGENCIAS ACTUALES
- + [Más sobre Jornadas, Día de Campo y Cursos en Publicaciones](#)